

摂津市議会

議会だより編集委員会記録

平成25年4月4日

摂津市議会

議会だより編集委員会記録

1. 会議日時

平成25年4月4日(木) 午前 9時58分 開会
午前10時10分 閉会

1. 場所

第一委員会室

1. 出席委員

委員長	川端福江	副委員長	野原 修	委員	南野直司
委員	三宅秀明	委員	森内一蔵	委員	山崎雅数
委員	木村勝彦	委員	森西 正	委員	柴田繁勝

1. 欠席委員

なし

1. 出席した議会事務局職員

事務局長	寺本敏彦	同局局次長	藤井智哉	同局総括主査	湯原正治
同局主査	田村信也	同局書記	長澤佳子	同局書記	井上智之

1. 案件

- ・議会だより第188号の発行について

(午前9時58分 開会)

○川端福江委員長 おはようございます。
それでは、ただいまから議会だより編集委員会を開会いたします。

本日の委員会記録署名委員は、三宅委員を指名します。

本日の案件は、ご案内のとおり議会だより第188号の発行についてでございます。事務局から紙面の説明をお願いします。

田村主査。

○田村事務局主査 それでは、平成25年4月15日発行の議会だより第188号についてご説明いたします。

今回の議会だよりは、第1回定例会の内容を中心に作成しております。

まず、おもての面は、「平成25年第1回定例会を開催」、「平成25年度当初予算を可決」の見出しで会期と審議結果を掲載、その下側に「8会計 総額は588億7,606万3千円」の見出しで予算可決の記事と各会計別の予算額と対前年度の増減率の表を掲載しております。

その下の段には、右から「議会日誌」として前回の議会だより編集委員会後の会議等、議会の活動を、その横に今定例会で可決された「意見書」を記載しております。

そして一番左側には、上から「本会議・委員会の記録の閲覧」及び「議会ホームページ」についての記事を、その下に議会の申し合わせ事項を掲載しております。

次に、裏面でございますが、右側には、代表質問の全項目と「会派の構成」を掲載いたしております。

中央には、「主な議案の内容・審議経過」として、「市立せつつ桜苑条例の廃止を可決」の記事と写真、「平成24年度一般会計補正予算を可決」の記事、

「教育委員会委員の選任に同意」の記事を掲載しております。

左側には、「議会で決まったこと」という見出しで、議決案件の一覧表を議決の状況ごとに整理して掲載しております。

以上、説明とさせていただきますが、紙面全体にわたり、今後、校正を重ねて、発行してまいりたいと考えておりますので、よろしく願いいたします。

○川端福江委員長 説明が終わりました。紙面の内容について協議に入ります。ご意見、またご質問がありましたら、お願いします。

三宅委員。

○三宅秀明委員 提案になると思いますが、裏面に「市立せつつ桜苑条例の廃止を可決」という記事があり、写真もつけていただけていますが、桜苑が廃止されるという印象をもつ方もいらっしゃるのではないのでしょうか。

そこで、桜苑条例の「条例」の字を太字にするとか、施行期日の「平成26年4月1日」のところを太字にしてわかりやすく強調してはいかがでしょうか。

○川端福江委員長 田村主査。

○田村事務局主査 裏面の「市立せつつ桜苑条例の廃止を可決」の記事について、施設自体がなくなってしまうのではないかと、という印象を与えてしまうので「条例」や施行期日の「平成26年4月1日」の文字を太字にできないかと提案を受けました。

技術的に文字を太字にすることは可能ですので、「条例」や施行期日の「平成26年4月1日」の文字を太字にして強調することは可能です。それによって、施設がなくなってしまうという印象がなくなるのであれば、文字を太字にさせていただきます。

委員の皆さままでご協議いただいた結果

により、対応させていただきます。

○川端福江委員長 この件につきまして他のご意見はありますか。

柴田委員。

○柴田繁勝委員 ひとつは市立せつつ桜苑の写真の色合いが悪いので、良くなるのでしょうか。

もうひとつは、記事の内容を読めば指定管理期間の満了にあわせ、民営化することがわかりますが、施設がなくなってしまうという印象をなくすように余白を利用してタイトルの位置を工夫できるのであれば、してみてもいかがでしょうか。

○川端福江委員長 他はご意見ありませんでしょうか。

(「なし」と呼ぶ者あり)

○川端福江委員長 そうしましたら、事務局からも説明がありましたように「廃止を可決」という文字が目に入ってしまうので、文字の太さなどを工夫していただいて三宅委員や柴田委員のご質問がありましたように「せつつ桜苑」が廃止するのではないかと解釈されないように配慮していただきたいと思います。

よろしく願いいたします。

ほかになにかございますでしょうか。

森西委員

○森西正委員 代表質問の掲載をするときには必ず議論がありますが、文字が小さくてスペースが取れていないので読みにくいということになっています。もう少しスペースが空くように、「会派の構成」の部分も毎回議論になっていますが市民にとって見やすい形にならないか考えていただければと思います。

○川端福江委員長 田村主査。

○田村事務局主査 森西委員から代表質問について文字が小さく、全体的に見づらくなっているというご指摘をいただきました。

代表質問の項目については、事務局で編集する際にも苦慮しているところでありまして、できる限り文言をそのまま生かす形で、可能な限りで共通する項目を統合したり、少し言い換えて文字を削るなどして最大限努力させていただいております。現状より大きくしてしまうとスペースを取ってしまいますので、限られた紙面のなかで、他の部分に変更が無ければ、最大限できる文字の大きさになっておりますのでご了承いただきたいと思っております。

○川端福江委員長 森西委員。

○森西正委員 例えば「会派の構成」を少し小さくするとか、違う部分にもってくるとか、何か出来ないものか。他の委員の考えも聞いていただけたらありがたいと思います。

○川端福江委員長 この件に関しましてご意見等がございましたらどうぞ。

三宅委員。

○三宅秀明委員 代表質問のスペースにこれだけの文字が入っているのは、見るのがしんどいと思います。

提案といたしまして、文字のフォントの形を変えてはどうでしょうか。今回は厳しいかもしれませんが、字の大きさを変えずに線を細くするとか、書体を丸くすると印象も変わると思います。それもひとつの手法として、ご検討のひとつに入れていただければと思います。

○川端福江委員長 ほかにいかがでしょうか。

(「なし」と呼ぶ者あり)

○川端福江委員長 それでは、事務局で、今回の意見を参考にして検討を重ねていただいて、既に努力していただいておりますが、いろいろな形で試行錯誤していただき、さらに努力していただきますようよろしくお願いいたします。

藤井事務局次長。

○藤井事務局次長 「会派の構成」の欄の縮小もありという前提でよろしいでしょうか。

○川端福江委員長 今の意見に対していかがでしょうか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○川端福江委員長 特に意見はないようですので了解ということで、「会派の構成」の欄の縮小も含めてお願いしたいと思います。ほかにございますか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○川端福江委員長 ないようですので、議会だより第188号につきましては、ただいまの協議のとおり発行することに決定いたします。

以上で、本委員会を閉会いたします。

（午前10時10分 閉会）

署名する。

議会だより編集委員長 川 端 福 江

議会だより編集委員 三 宅 秀 明